Resolution des Regionalrates des Regierungsbezirks Düsseldorf zum Braunkohletagebau Garzweiler II

"Vorzeitiges Ende von Garzweiler II schadet der gesamten Region"

Die Ankündigung der Landesregierung im Rahmen der Fortführung des Tagebaus Garzweiler II auf die Umsiedlung von Holzweiler, Dackweiler und Hof Hauweiler verzichten zu wollen und somit den Tagebau zu verkleinern, hat in der Region für große Verunsicherung gesorgt. Die frühzeitige Ankündigung der Landesregierung, auf einen Teil der für den ursprünglich geplanten Betrieb des Tagebaus bis 2045 notwendigen Umsiedlungen zu verzichten widerspricht der bisherigen Praxis, die Notwendigkeit von Umsiedlungen dann konkret zu prüfen, wenn sie zeitlich anstehen.

Die Ankündigung, eine neue Leitentscheidung herbeiführen und dadurch den Tagebau verkleinern zu wollen, kommt einem Signal des Landes gleich, frühzeitig aus dem Industriezweig Braunkohle aussteigen zu wollen.

Die Ausführungen der Landesregierung sind ein Signal zum falschen Zeitpunkt. Der beschlossene Ausstieg aus der Kernenergie verlangt für unbestimmte Zeit noch eine sichere, verfügbare und grundlastfähige Energieversorgung. Erneuerbare Energien und die verfügbaren Speichertechnologien sind noch nicht in der Lage, dies zu gewährleisten.

Diese Rolle kommt der Rheinischen Braunkohle als verfügbarer und wirtschaftlicher heimischer Energieträger zu. Vor dem Hintergrund der aktuellen internationalen Entwicklungen ist der Aspekt der Versorgungssicherheit für unseren Wirtschaftsstandort von besonderer Bedeutung. Dies gilt insbesondere für die energieintensiven Industrien in unserer Region, die auf eine sichere und kostengünstige Stromversorgung zwingend angewiesen sind.

Ein frühzeitiger Ausstieg aus der Braunkohle stellt, bei allem Verständnis für die von der Umsiedlung betroffenen Menschen, vor diesem Hintergrund eine ernst zu nehmende Gefährdung des Wirtschaftsstandortes Nordrhein-Westfalen dar, die unter allen Umständen vermieden werden muss, denn rund 35.000,-Arbeitsplätze hängen in Nordrhein-Westfalen von der Braunkohle ab.

Vor diesem Hintergrund lehnt der Regionalrat Düsseldorf die von der Landesregierung geplante Verkleinerung des Tagebaus Garzweiler II ab.

75294/2014